



## **MAPA CONCEPTUAL**

**NOMBRE DEL ALUMNO: ELEAZAR GIRON LOPEZ**

**NOMBRE DEL TEMA: LA POLÍTICA EN EL CONTEXTO ACTUAL Y LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL.**

**PARCIAL: I**

**NOMBRE DE LA MATERIA: PROBLEMAS SOCIOECONÓMICOS**

**NOMBRE DEL PROFESOR: MARTHA LAURA UGALDE**

**NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA.**

**CUATRIMESTRE: III**

**LUGAR Y FECHA DE ELABORACIÓN: PICHUCALCO CHIAPAS A 12 DE JULIO DEL 2022**

# POLITICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

El populismo es una forma de gobierno con un fuerte liderazgo de un sujeto carismático, con propuestas de igualdad social y movilización popular. Es importante señalar la simplificación dicotómica y el claro predominio de los argumentos emocionales sobre los racionales.

se usa, en muchos casos, de forma peyorativa, en sí mismo no implica que el régimen pertenece a la derecha o la izquierda sino que describe otros aspectos como la falta de planificación económica.

El ejemplo de populismo en México Tenemos el gobierno de Lázaro Cárdenas entre 1934 y 1940.

El militarismo es la creencia o el deseo de un gobierno o un pueblo de que un estado debe mantener una fuerte capacidad militar y usarla de manera agresiva para expandir los intereses y / o valores nacionales.

También puede implicar la glorificación de los militares y de los ideales de una clase militar profesional y el «predominio de las fuerzas armadas en la administración o política del Estado.

## Características del militarismo

- Una clara y fuerte posición militar en posibilidad de uso
- Una actitud general de agresividad patriota y unidad nacional
- Una o más razones que justifiquen su uso
- Fuerte participación de los militares en la administración pública

Es una fuerza de combate compuesta mayormente por civiles armados, con poca o ninguna vinculación con las fuerzas armadas de un Estado, y que llevan a cabo operaciones tácticas ligeras en contra de un ejército, una guerrilla enemiga o incluso las propias instituciones gubernamentales.

este término se acuñó en el siglo XIX, en la España invadida por las fuerzas militares de Napoleón Bonaparte

ha sido un método de resistencia de facciones más débiles ante un enemigo formal mucho más poderoso.

fueron particularmente comunes e importantes en América Latina a lo largo del siglo XX, como parte de sus movimientos de liberación, orientados políticamente hacia la izquierda revolucionaria y el comunismo, y a veces también en su contra.

El sindicalismo es la adhesión de los movimientos obreros a asambleas de organización laboral conocidas como "sindicatos", en los que se reúnen los trabajadores para discutir sus posturas afines frente a los patronos y a los gobiernos, de manera independiente y consensuada, dotada de un liderazgo y una vocería electos democráticamente.

Los sindicatos aparecieron por vez primera en el siglo XIX, durante el nacimiento del capitalismo industrial, como fruto de la lucha reivindicativa del sector proletario, fuertemente influida por los partidos y organizaciones de izquierda.

En la sociedad capitalista del siglo XIX, la crisis económica y las condiciones de opresión en que la masa trabajadora vivía produjeron el auge de la protesta y los movimientos de organización social de trabajadores y otros colectivos.

## Partido de masa

Partido creado de forma externa a los parlamentos desde finales del siglo xix según avanza la universalización del sufragio y los derechos políticos, ligados a sindicatos u otras fuerzas sociales y con una ideología definida; reciben financiación privada mediante el reclutamiento masivo de militantes y sus aportaciones

## Partido de estado

es el órgano especializado en las tareas relacionadas con la lucha política para mantener el monopolio o el predominio del gobierno en los puestos de elección popular.

## Partido hegemónico

Normalmente un partido hegemónico es también un partido mayoritario y suele seguir siéndolo incluso después de que se termina o debilita su hegemonía, pero no todo partido mayoritario es hegemónico. En muchos países existen fuerzas políticas dominantes, pero que alternan el poder con otros partidos o coaliciones.

# LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL

El capitalismo es un sistema económico y social basado en que los medios de producción deben ser de propiedad privada, el mercado sirve como mecanismo para asignar los recursos escasos de manera eficiente y el capital sirve como fuente para generar riqueza.

A efectos conceptuales, es la posición económico-social contraria al socialismo. Un sistema capitalista se basa principalmente en que la titularidad de los recursos productivos son de carácter privado.

Es decir, deben pertenecer a las personas y no una organización como el Estado. Dado que el objetivo de la economía es estudiar la mejor forma de satisfacer las necesidades humanas con los recursos limitados que disponemos, el capitalismo considera que el mercado es el mejor mecanismo para llevarlo a cabo.

Los pueblos latinoamericanos y del mundo optaron por la resistencia, como acción básica al expolio y saqueo de sus recursos por parte de la alianza imperialista atlántica, en la que EE.UU. e Inglaterra, juegan el rol principal, y los demás países de la OTAN son la comparsa.

El Socialismo está basado y fundado en Democracia Participativa, Economía de Equivalencias y Justicia Social, que desarrolle un Nuevo Proyecto Histórico, donde todas las fuerzas democratizadoras se unan en una Correlación de Poder.

Los factores fundamentales de producción son el trabajo y el capital. El capitalismo propone que el trabajo se proporcione a cambio de salarios monetarios y debe ser aceptado libremente por parte de los empleados.

La globalización es un fenómeno basado en el aumento continuo de la interconexión entre las diferentes naciones del mundo en el plano económico, político, social y tecnológico.

El uso de este término se utiliza desde los años ochenta. Es decir, desde que los adelantos tecnológicos han facilitado y acelerado las transacciones internacionales comerciales y financieras. Y por esta razón, el fenómeno tiene tantos defensores

La globalización ha logrado que los mercados se internacionalicen, esto implica que cualquier productor compite con todos los productores del mundo.

Tratado internacional es un término que designa los acuerdos jurídicos entre diferentes Estados o entre un Estado y un organismo internacional.

Estos acuerdos establecen compromisos de parte y parte que, en principio, facilitan las relaciones bilaterales entre naciones, sea a nivel económico, político, cultural o científico, etc.

Los tratados internacionales se rigen por las normativas jurídicas del derecho internacional. Normalmente se hacen por escrito, aunque pueden hacerse verbalmente.